



市議会議員
上田由美子
☎ 68-2106
Fax 68-2146



参議院議員
井上さとし



前衆院議員
藤野保史

「太い枝もたちまちチップに」

剪定枝処理機を使ってみて

小矢部市は2022年度からエンジン式 剪定枝処理機を市民に無料で貸し出し、屋敷林から出る剪定枝などをチップ状にして散布し、雑草を抑えたりすることを支援しています。この剪定枝処理機は自走式で、アルミブリッジも貸し出して、

昨年市議会での論戦によって市を動かす。初め市は自走式を予定していなかったのですが、私の予算特別委員会での質問をきっかけに見直してくれました。

昨年市議会での論戦によって市を動かす。初め市は自走式を予定していなかったのですが、私の予算特別委員会での質問をきっかけに見直してくれました。

私は4月14日から17日まで借りて、昨秋からの剪定枝も、4時間ほどの作業でチップにしました。チップの量は350kgほどですが、田の搬入路の雑草抑制に散布しました。近所の方が感心して見ていました。

ますので、軽トラックで運搬できます。使用後はガソリンを満タンにして返す必要はありません。使用申し込みは市生活環境課(☎67-11760)で、次々と予約が入っているそうなので、事前に問い合わせ



剪定枝処理機からチップを排出



松の太い枝も簡単に処理



チップを散布したところ

続々



物価高騰で市民の暮らしがたいへんになってきているのに、「住民福祉の増進を基本」(地方自治法第一条の二)とする小矢部市が、公共施設を使うのは「受益者負担」として、4月からいっせいに施設使用料金の値上げをしました。上田由美子市議は3月議会最終日に「公の施設は住民が誰でも差別なく利用できる」との地方自治法の規定を示し、使用料値上げをやめるように求めて、反対討論をしました。

暮らしがたいへんと使用を控えたら 市民の心や体にも悪影響が

施設使用料値上げ

【上田市議】(下表の)施設使用料の値上げにより、物価の高騰で生活が苦しい市民が使用を控えざるをえなくなるからです。地方自治法244条は、「公の施設」は住民が誰でも差別なく利用できるものです。値上げにより、スポーツや文化活動の機会を減らさざるを得なくなれば、「誰でも差別なく利用できる」ことにはなりません。市民の健康にも大きな影響があり、フレイルという不活発状態や認知症の人が増えるおそれがあります。コロナ禍を脱し、団体の活動が活発になりつつある今、団体の財政に負担をかけることになりません。使用料を値上げすることはやめるべきです。

公共施設使用料値上げ

施設	名称	区分	現行		値上げ後	
			3時間	1時間単位	1時間毎	値上げ率
津沢コミュニティプラザ	多目的ホールA&B	会議室1,2	-	450	680	151%
			-	140	210	150%
農産環境改善センター	多目的ホール・団体	農事研修室	3200	1067	1200	113%
			850	283	320	113%
市民プール	未就学児と小学生	中学生	1回につき	40	60	150%
				60	90	150%
				110	170	155%
市民体育館	アマ・大会・有料	アマ・大会・無料	10360	3453	4860	141%
			3460	1153	1620	140%
各地区スポーツセンター	大会・有料	大会・無料	4410	1470	2250	153%
			860	287	440	153%
市民交流プラザ	多目的ホール・市民公益活動団体が使用		無料		有料	

農業や商業にも悪影響 市活性化にマイナスでは？

このほか稲葉山牧野使用料、商業インキュベータ使用料、一般廃棄物処理手数料の値上げもされます。これについても上田市議は反対討論をしました。



【上田市議】稲葉山牧野の使用料値上げについては、畜産を続けることができない危機にある中で、酪農農家を支えることができないからです。乳牛を預かって育てる費用を増額することですが、食料の自給を増やすことが課題である今、値上げしない対策を検討することが求められるのではないのでしょうか。(生後2週間以後の乳牛を肥育。夏期市内産1頭1日590円を740円に、市外産680円を850円に。冬期市内産720円を800円に、市外産790円を990円に。)

商業インキュベータ(津沢コミュニティプラザに隣接)の使用料の値上げについては、創業支援という目的を果たせなくなるおそれがあるからです。資金の少ない人が商業サービス業を始めるには多くの困難があります。小矢部市活性化のために、事業を起す人への支援の一つとして、値上げをしないことが大切です。(ルーム1:月額15,730円を17,120円に他)

清潔な地域づくりに市民の協力は必要 ゴミを減らす知恵と工夫こそ

一般廃棄物処理手数料の値上げについては、市民の負担が増え、廃棄物処理が遅れるおそれがあるからです。地域を整然と清潔に保つには市民の協力が重要です。値上げせずに、ごみを減らす知恵を出しあうことに力を尽くすべきです。(可燃物、不燃物とも持ち込み手数料10kgあたり70円を100円に)